



Marco Romero/MDE

Visitantes frente al stand del Ministerio de Defensa en la primera jornada de la Feria Internacional de Defensa y Seguridad FEINDEF 25.

ESTUDIO SOBRE LA PERCEPCIÓN SOCIAL DE LA DEFENSA

La ciudadanía muestra una mayor sensibilidad hacia la necesidad de prepararse para responder a los nuevos desafíos

MÁS de la mitad de los españoles, el 56 por 100, cree que dentro de cinco años el mundo será menos seguro y estable. Así lo refleja el estudio «Percepción social en España sobre seguridad y defensa», que fue presentado el 14 de mayo en FEINDEF por el presidente de TEDAE, Ricardo Martí Fluxá, y el de la consultora GAD3, Narciso Michavila, que lo elaboró a petición de dicha asociación.

El informe, basado en 1.218 entrevistas a ciudadanos residentes en España, revela un aumento de la sensación de amenaza ante los conflictos armados, el cambio climático, los desastres naturales, los cibertaqueos y las guerras comerciales. En este contexto, la ciudadanía muestra una mayor sensibilidad hacia la necesidad de prepararse para responder a estos desafíos. De hecho, la seguridad y la defensa suponen el tercer asunto prioritario que preocupa a los españoles, tras el acceso a la vivienda y la estabilidad económica.

Un 51 por 100 de los encuestados considera que el aumento de la inversión en defensa refuerza la seguridad nacional, y el 35

por 100 entiende que incrementa la creación de empleo cualificado. Ese aumento de la inversión, a juicio del 31 por 100, aumenta la aplicación civil de tecnologías militares (uso dual). España debe mantener su actual papel dentro de la OTAN a juicio del 53 por 100, mientras que un 27 por 100 apuesta incluso por incrementar su colaboración.

La industria de defensa se valora, además, por su capacidad para generar beneficios económicos y sociales. Un 58 por 100 opina que favorece la innovación tecnoló-

La industria de defensa se valora por su capacidad de generar beneficios económicos y sociales

gica, mientras que un 54 por 100 destaca su contribución al desarrollo industrial. La sociedad española también reclama mayor transparencia, ya que ocho de cada diez personas piden una comunicación más clara hacia los ciudadanos. En cuanto al grado de preparación frente a los desafíos, la mitad de los encuestados considera que la Unión Europea está en condiciones de afrontar estas amenazas, mientras que solo un 33 por 100 cree que España está preparada.

La Policía Nacional, la Guardia Civil y las Fuerzas Armadas se perciben como las instituciones que más actúan en beneficio de la ciudadanía, seguidos de la Unión Europea y la industria tecnológica. En cuanto al sector privado, la ciudadanía les atribuye un papel relevante, con una puntuación media de 6,6 sobre 10. En relación con la percepción social acerca del futuro de los ejércitos, el 40 por 100 sostiene que seguirán siendo necesarios como hasta ahora, frente a un 30 por 100 que opina que deberán transformarse para adaptarse a las nuevas amenazas híbridas.

S.F.V.